

Bolívar a los constituyentes de Colombia:

Me permitiréis que mi último acto sea el recomendaros que protejáis la Santa Religión que profesamos y que es el manantial abundante de las bendiciones del cielo.

De su postrer mensaje a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

Es deber de todo católico de instruirse en religión, pues sólo así podrán ser fácilmente refutados los errores y calumnias que propagan los enemigos de la Iglesia Católica, con el fin de engañar a los ignorantes.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Oficinas: 150 varas al Sur del Colegio de Britas.

Teléfono 1131 Apartado III

Suscripción mensual ₡ 2.00, Número suelto 10 céntms.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, MARTES 17 DE ABRIL DE 1928

Número 2830

Un miembro del Gabinete de Calles en propaganda protestante Marconi prepara otro invento

Un ministro del gabinete del Pte. Calles hace propaganda protestante

Los Angeles, Cal.—Durante su última estancia en ésta del señor Profesor Moisés Sáenz, Subsecretario de Educación Pública de México y alto dignatario de la Iglesia protestante en nuestro país tuvo pláticas con los representantes y huéspedes de la Y. M. C., de Los Angeles, para que hubiese un intercambio de ideas y obsequios entre éstos y la juventud mexicana que habita o se halla afiliada en diversas formas con esa misma organización en México.

Las gestiones del profesor Sáenz fueron halagadoras, pues actualmente las muchachas de la Y. M. C., de esta ciudad se dedican a hacer muñecas que, a modo de presentes, enviarán a jóvenes mexicanas de la misma organización y por su parte, los muchachos harán obsequios de acuerdo con su sexo a jóvenes mexicanos residentes en nuestro país.

Cada obsequio, además, llevará un mensaje, en el cual se pedirá a la juventud mexicana, que por razones filosóficas, éticas y, sobre todo, por hallarse en consonancia con la civilización a que asistimos, aquellos deben cambiar la religión que les enseñaran sus padres, por la de Lutero.

Como se ve, aun cuando aparentemente viene muy a menudo a Los Angeles el señor Profesor Sáenz a hacer trabajos de índole estrictamente escolar, dada su doble personalidad de Subsecretario del Ramo y alto dignatario de la Iglesia protestante en nuestro país, hace hábiles trabajos a fin de torcer las creencias religiosas de la joven generación mexicana actual.

Naturalmente que la labor que persigue el Misionero Sr. Sáenz, no tendrá éxito satisfactorio, pero lo grave del caso es que los gastos de esta misión evangélica los paga el Fisco.

De cada 5 alemanes uno tiene cámara

Berlín.—De cada cinco habitantes de Alemania, uno posee una cámara fotográfica, se-

gún los comerciantes del ramo en Berlín.

La fotografía se ha convertido en uno de los más gustados deportes de los alemanes. La producción de material fotográfico se hace en el territorio del antiguo Imperio, habiéndose establecido fuertes cuotas de importación para esta clase de artículos que provengan de otros países.

La deuda exterior de El Salvador

San Salvador.—La República de El Salvador, tiene una deuda exterior de \$21,523,418, pero tiene la seguridad de que la cubrirá en un setenta por ciento antes de terminar el año de 1958, tal es el resumen del informe del Secretario de Hacienda del gobierno salvadoreño, ante la cámara de Diputados.

Cual es el ideal de España, según el señor Alejandro Padilla

Filadelfia.—España espera conservar las glorias del pasado pero al mismo tiempo desea ingresar en la era de la maquinaria y buscar un término entre las dos épocas.

Tal declaró el Embajador de España en los Estados Unidos, señor Alejandro Padilla, en una recepción dada en su honor para conmemorar el centésimo aniversario de la muerte del ilustre pintor español don Francisco Goya.

El Gobierno Colombiano toma precauciones contra el comunismo

Bogotá, Colombia.—El Ministerio de la Guerra asegura que el gobierno de Colombia está tomando las medidas necesarias contra una poderosa organización comunista que recibe subsidios del exterior para fomentar la revolución social. El gobierno está dispuesto a aplastar cualquier movimiento de esta índole.

Marconi está preparando otro invento

Londres.—Nuevos y sensacionales acontecimientos en la historia de las comunicaciones telegráficas espera Guillermo Marconi como consecuencia de las investigaciones que ha efectuado. F. G. Kellaway, administrador Director de la Marconi Internacional Marine,

Communication Company así lo declaró en la Convención Anual.

"Marconi", dijo Mr. Kellaway, se encuentra a bordo de su yacht y aunque se supone que está descansando, en realidad trabaja en sus investigaciones, las que, si se con-

firman sus creencias, prometen ser tan sensacionales en sus efectos sobre las comunicaciones telegráficas a distancias de 1.000 a 2.000 millas, como la labor que realizó en el desarrollo de las comunicaciones telegráficas a mayores distancias.

Otra cosa notable del discurso de Mr. Kellaway fué su declaración de que en el año pasado se había formulado una proposición por poderosos intereses norteamericanos para operar todos los sistemas telegráficos y telefónicos del Reino Unido.

¿Qué pasa en la Fábrica Nacional de Licores?

Supimos en estos últimos días, que, el honradísimo y muy distinguido empleado de la Fábrica Nacional de Licores, don Nicolás Gállegos Quesada, hombre que durante cuarenta años, ha sido en su puesto en aquella institución, garantía de honradez y confianza para todos los Gobiernos, habiase visto obligado a retirarse intempestivamente.

Para no escribir inconsultamente sobre esto, nos entrevistamos con el referido caballero, el cual, tuvo la amabilidad de narrarnos lo que transcribimos, para que juzguen el Gobierno y la sociedad, lo que hay en el asunto.

Dijo así, don Nicolás:

"Hace como dos meses y medio, me ordenaron poner a la venta en mi oficina de la Fábrica, un ron de nueva fabricación, cuya existencia se había apartado; y que lo expendiese como ron colorado del corrien-

te, e informase sobre lo que dijese de ese nuevo licor los compradores.

Trascurridos unos ocho días desde que comencé el expendio, algunos de los que lo habían comprado me dijeron que sabían a "guaro de contrabando". Di parte de esto al Sr. Administrador de la Fábrica, Orozco Casorla y le propuse venderlo mejor para usos industriales como para la fabricación de rompopé, para la Fábrica de Breva, o otras industrias que utilizarían ese ron en fabricar otros licores. El Sr. Administrador me contestó negativamente; porque deseaba que el público se acostumbrase a beber dicho ron, aunque fuese paulatinamente.

De vez en cuando, advertí yo al Sr. Administrador lo escaso de la venta e insistí en lo mejor de colocar ese licor en las industrias; pero insistió él en su negativa.

Debo advertir que algunos compradores piden de ese ron, otros piden del ron colorado corriente y de este nuevo, que han dado en llamar ron natural, un patentado devolvió un poco del dicho ron natural, porque lo rechazaron los consumidores; otros advierten, expresamente, que no se les dé del ron que sabe a aguardiente de contrabando.

Así las cosas, llegó el Sr. Administrador Casorla a mi oficina el día en que me retiré de la Fábrica, y sin motivo alguno anterior, me enrostró, que, el tal ron natural, no se vendía bastante, porque yo le estaba haciendo la guerra solapadamente; que yo era un hipócrita y además un mal empleado del Gobierno, porque no hacía por sus intereses.

Cabalmente, le repliqué yo, por ser franco diciéndole a Ud. lo que el público consumidor dice respecto a ese licor que sabe a guaro clandestino, veo por los intereses del Gobierno; porque la venta del ron nuevo como ron corriente, desacredita a la Fábrica Nacional de Licores.

Tanto me sulfuró la injusticia de llamarme hipócrita el Sr. Administrador de La Fábrica de Licores, calificando así mi franqueza con él, acerca de la aceptación del tal ron natural, que le repliqué con algunas expresiones duras y para evitar disgustos ulteriores, tomé mi sombrero y abandoné la oficina.

Si yo lo hubiese engañando vendiendo ese licor para usos industriales, evitando que lo llegara a saber, no me hubiera acarreado su disgusto; pero por ser leal y honrado le dije la verdad sobre la mala aceptación del invento, según me lo había ordenado. Engañándolo, habría vendido mucho ron natural, pero habría faltado a la lealtad.

De la narración del señor Gállegos, se desprenden muchas cosas en las cuales ha de fijarse el criterio público: a) el empeño del señor Administrador Orozco Casorla, en vender la gran existencia de ron que llaman «natural» tratando de que el público consumidor se acostumbre a ese artículo deficiente; como al ron corriente que siempre ha elaborado y vendido bien la Fábrica Nacional de Licores.

Pasa a la cuarta página

La Basílica de San Juan de Tibás

La anunciada festividad religiosa en Tibás, se llevó a cabo el domingo anterior con una asistencia extraordinaria de fieles. Presidió el acto el Ilustrísimo Sr. Arzobispo Mons. Castro cuya llegada fué anunciada con solemnes repiques.

La Iglesia estaba por completo colmada de asistentes. El edificio es muy elegante. Luce tres magníficos altares de mármol, de parecido uniforme.

El órgano es un instrumento de primera y esta muy bien manejado por el actual maestro de capilla don José Rafael Araya.

Hay las suficientes y elegantes bancas para las señoras, todas de completa igualdad, cosa que solamente hemos visto en la Iglesia de Limón.

A las 9 comenzó la Misa que fué semipontifical asistiendo muchos sacerdotes. El sermón estuvo a cargo del muy Ilustre Canónigo don Ricardo Zúñiga. La orquesta fué de primera

hubo numerosos cantantes, sobresaliendo el tenor Bousquet.

Pasada la misa Mons. Castro dió su bendición.

A continuación se cerró el templo y poco más o menos unos 200 niños fueron confirmados. Dió gusto ver la religiosidad de ese pueblo tan amante de su cura, el presbítero Martínez, a quien ahora cabe felicitar por haber adquirido mediante Dios y la bondad del Santo Pontífice Pío XI el título de basílica para su templo parroquial.

En este sentido la labor de recomendación de Monseñor Castro fué mucha y produjo entero éxito.

Vaya ahora una justa enhorabuena para los vecinos de Tibás y muy oportunos parabienes para el Padre Martínez, que ha dejado completa su iglesia y que no desmaya en el culto, al cual dedica todo su esfuerzo.

Dios le ha de dar más vida y salud en provecho personal y de su grey.

ECOS DEL PRIMER ANIVERSARIO DE LA FUNDACION DE LA LIGA DE ACCION SOCIAL CATOLICA

El domingo—8 del mes en curso, como ya se ha dicho,—se celebró con el mejor entusiasmo el primer aniversario de la fundación de esta importante Sociedad.

La Acción Social Católica, es indiscutible que toma cada día mayor incremento.

Y es que este ingenio, que no vacilamos en llamarlo del Papa, seguramente ha cosechado en estos últimos tiempos los mejores triunfos a la Iglesia.

No son ya sólo los católicos de la vieja Europa, los que, con esa admirable disciplina que los caracteriza, han podido crear, para citar un caso, un Centro Católico Alemán, de tan eficaz influencia en las instituciones de la novísima república, que bien puede decirse que buena parte de su admirable resurgimiento se debe en mucho a la institución antes dicha.

No son ya sólo ellos, decíamos: en América, según leemos en una muy interesante obra de Monseñor Trochí, que trata al respecto, apenas si hay república, donde sin saber por qué no se han puesto en juego las magníficas energías que guardan las diferentes instituciones con carácter religioso, energías que encauzadas según las miras de la Acción Social Católica, seguramente serían de un mejor resultado en la vida religiosa de esos pueblos.

Dentro de nuestra pequeñez, aquí en Costa Rica, tal referida Acción se ha desplegado también con muy buen éxito, pero no ha llegado a ser, ni con mucho, lo que debiera.

Fervores católicos y sociales magníficos, pero aislados, y no ha sido sino de un año a esta parte, cuando un puñado de hombres, creyendo que su religiosidad era hartamente imperfecta, si no se disponían a librar la más ruda batalla, la de la fe, toda vez que, amenazante como un león, va y viene la astucia protestante, magnífico corifeo del paganismo en nuestros tiempos, la que a ojo de buen cubero ve en los EE. UU. la friolera de 60 millones de hombres, sin bautizar, impotente para estamparles en sus frentes el sello de Cristo, porque el protestantismo que se saborea de este lado del mar es el primero en no creer en El. Aquel puñado de hombres que dijimos, van a paso seguro, aunque lento, disponiendo el terreno fecundo para gestar tan bello ideal cristiano; para hacer de todas esas instituciones tan católicas como bien organizadas, una sola y poderosa fuerza, capaz de hacer respetar sus propios derechos—los derechos de conciencia que le asisten al pueblo—, a menudo burlados ¡qué sarcasmo! por sus mismísimos representantes.

Y cuando esto sea, entonces sí se podrá salvar la sociedad, restaurándola en Cristo: enton-

ces si, la libertad con restricciones sólo para los católicos, aquí donde la Religión Católica apostólica y romana es la del Estado, nos alumbrará a todos como el sol, y muy otra sería la suerte, por ejemplo, de cien mil firmas pidiendo la enseñanza religiosa en la escuela, y las congregaciones religiosas, en esta democracia cristiana, no las tendríamos por purísima tolerancia, prefiriendo callar lo que va con respecto a los novísimos hijos de Loyola, pospuestos a la chusma trashumante que a diario se nos euela, ávida de explotación, pospuestos, sí, por los gays liberales de Costa Rica.

Pero el espíritu de Dios, que está, vive y se conmueve dentro de la verdadera libertad, alentará hasta la reconquista absoluta de sus arrebatados derechos, a los soldados de la buena causa, que todos fe, todos amor patrio, sólo ambicionan el reinado de Cristo Rey, indiscutible garantía de prosperidad y gloria.

Para una mejor comprensión de lo que hasta ahora, en parte, ha hecho la acción social católica entre nosotros, y teniendo en mira tratar después

con algún detenimiento, este recurso necesario en nuestros tiempos, al cerrar ofrecemos gustosos el discurso del Presidente Sr. Arié, pronunciado en la fiesta con que la Sociedad a que pertenece y da lustre, celebró el primer aniversario de su fundación.

Señores: Desde hace algunos años, en nuestro ambiente católico era una necesidad apremiante organizar la «Liga de Acción Social.»

Empero, hasta el año pasado había faltado quien diera la primera llamada para que nuestros correligionarios se unieran bajo el pabellón del combate, con la energía y la voluntad que en nuestros tiempos se requieren.

El despertar aquí de un ambiente bolchevique no nos había preocupado, a pesar de que todos veíamos el peligro grandísimo que con sus pasos seguros avanzaba hacia el derrotero funesto de la descristianización social.

Cuando Rusia, sedienta de su justa libertad, había despedazado las cadenas de la esclavitud zarista, por la mala preparación cultural y política de su pueblo, tras la caída del poder tiránico

del Zar, se confundió el bien con el mal, y entre los escombros de la protervia burguesa fueron arrollados las diosas de la moralidad y de la justicia, la religión bienhechora y todo espíritu de humana virtud.

Los católicos del mundo se alarmaron, porque vieron prácticamente los peligros en que puede ponerse una nación, un pueblo cuando se entrega a los desmanes de las revoluciones rojas.

A raíz de los desbordes políticos de México, que han culminado con la persecución más oprobiosa que se haya desatado contra la religión y la moral, por estas tierras de la América libre, la necesidad de unirnos para empezar a formar las barreras de la resistencia y del combate ya se hizo imperiosa.

El grito de alerta puede decirse que no lo dimos nosotros, sino un orador protestante, quien al llegar a esta tierra hospitalaria, no se limitó a hacer próselitos con su verba bíblica y con su ejemplo de apostasía hacia su religión originaria, sino que su principal empeño fué el fomentar el odio contra la Iglesia Católica, contra la religión oficial de la Patria costarricense, contra el clero nacional y soliviantar los ánimos contra Roma y España.

Contra Roma, porque de la Eterna Urbe habían brotado las primeras luces de la Iglesia, y contra España porque en tiem-

po del descubrimiento y del dominio ibero. aquella heroica nación había embrutecido, según él, todos estos pueblos con el opio de la religión católica.

Sus peroratas mordaces, mientras hacían sonreír satisfecho el auditorio inconsciente de los protestantes criollos y exóticos, quienes aplaudían frenéticamente sin darse cuenta de los errores y de la malignidad del protestantismo, excitó, la susceptibilidad de los católicos que comprendimos el peligro de esa propaganda funesta, y tras la campaña periodística emprendida en su contra con relevante denuedo por el portaestandarte de la defensa cristiana nacional, el Presbítero don Rosendo de Jesús Valenciano, fundamos la «Liga de Acción Social», hoy hace un año, congregados aquí mismo, en esta aula, por iniciativa de unos pocos caballeros.

A pesar de nuestra corta existencia, nuestros trabajos son ya conocidos por el mundo entero, y la Liga de Acción Social de la Nación más pequeña de la tierra, es hoy tan conocida como si fuese la más grande y la más antigua de entre sus similares. Bien podemos, pues, celebrar este primer aniversario con verdadero júbilo y con el corazón lleno de satisfacción y de orgullo.

He dicho

Papel tapiz de todos los gustos. Géneros de colchón coble ancho. Alfombras pequeñas para dormitorio. TIENDA BENAVIDES. Heredia



Ese "cosquilleo" de la nariz, con pesantéz en la cabeza y malestar ¡es un Resfriado! ¡No se lo deje agravar!

COMBATA los gérmenes que tiene ahora alojados en la nariz, antes de que invadan todo el organismo. Tómese inmediatamente dos tabletas de FENASPIRINA y repita esa misma dosis cada tres o cuatro horas. Si al acostarse se toma otras dos tabletas con una limonada caliente, el resultado será mucho más rápido.

La FENASPIRINA descongestiona los centros donde el resfriado está empezando a desarrollarse y efectúa una rápida eliminación de las toxinas, sobre todo cuando su efecto sudorífico se intensifica con el auxilio de la limonada caliente.

No trastorna el estómago ni la cabeza, como las preparaciones laxantes a base de quinina.

Durante las últimas epidemias de influenza y gripe la FENASPIRINA fué lo que salvó más vidas.

¡Tenga siempre en casa un Tubo de veinte tabletas!

FENASPIRINA
No deja agravar ningún resfriado

La FENASPIRINA se vende también en "Sobrecitos Verdes" de una tableta, pero aunque esta dosis proporciona un alivio relativo, no se debe, naturalmente, esperar que ella baste, sino continuar el tratamiento hasta que los síntomas hayan cedido.



Para la obstrucción de la nariz que acompaña a ciertos resfriados, recomendamos, como excelente auxiliar de la FENASPIRINA, el "Rapé Medicinal Bayer OXAN." Desobstruye, facilita la fluidez y despeja la cabeza.

United Fruit Company

Servicio directo de vapores para pasajeros y carga

(Itinerario en vigencia a partir del 8 de Abril de 1928 hasta nuevo aviso)

SERVICIOS	
Limón a Nueva York (Semanal)	Vapores CALAMARES, PASTORES, TOLOA, ULUA. Llegan a Limón los Jueves por la mañana procedentes de Nueva York vía Habana y Cristóbal. Salen los Sábados por la tarde para Nueva York, tocando en Cristóbal y en La Habana.
Limón a Nueva Orleans (Quincenal)	Vapores COPPENAME, SARAMACCA, SURINAME. Llegan a Limón el día Viernes por la mañana con procedencia de Nueva Orleans vía Cristóbal, zarpando para Nueva Orleans el día Sábado por la tarde, con escalas en Bocas del Toro y Cristóbal.
Limón a Avonmouth (Inglaterra) (Quincenal)	Vapores ARIGUANI, CARARE, CAVINA. Llegan a Limón el día Jueves por la mañana con procedencia de Avonmouth (Inglaterra) con escalas en Trinidad, Barbados y Cristóbal. Salen para Avonmouth el día Viernes por la tarde con escala en Kingston.
Limón a San Francisco, California (Semanal)	Vapores ESPARTA, LA PERLA, LIMON, SAN JOSE, SAN MATEO. Servicio de carga, únicamente, tardando trece días en el trayecto. Llegan a Limón los Sábados por la mañana con procedencia de San Francisco, California, vía Canal de Panamá. Salen de San Francisco por la misma ruta los Jueves a medio día.

Los pasajeros para los puertos colombianos de Cartagena, Puerto Colombia y Santa Marta, pueden hacer cómodamente la conexión en Cristóbal con los vapores METAPAN, SIXAOOLA, SANTA MARTA y ZACAPA que hacen semanalmente este servicio.

Las oficinas de la United Fruit Company en Limón o los sub-agentes en San José, Srs. Sasso y Pirie Sucs., pueden dar los informes adicionales que les sean solicitados en relación con los servicios de pasajeros y carga.

M. M. MARSH,
Administrador

LA PROVEEDORA

Surtido siempre renovado de mercaderías generales
Atención esmerada a nuestros clientes
Ventas en condiciones ventajosas
Háganos una visita y quedará complacido

SOBERA Y MOLINA

Sobre un editorial de "La Tribuna" Santoral

Creo que está equivocado el que escribió el artículo titulado «Semana Santa», publicado en «La Tribuna» del martes 3 del corriente, a manera de editorial, en el que dice que en este país ya nadie se acuerda de N. S. Jesucristo.

En Costa Rica, por la gracia de Dios, la mayoría del pueblo todavía guarda sus tradiciones de fe religiosa que heredamos de nuestra Madre España, junto con su sangre, y esto a pesar de los esfuerzos del liberalismo por destruir esa fe religiosa del pueblo, por medio de los gobiernos y del monopolio de la enseñanza, asunto grave en estos tiempos en que el mundo está amenazado por el desorden social.

Lo que pasa es que los que viven en los círculos mundanos, donde no se acuerdan de Dios, y jamás se acercan a los círculos católicos ni jamás ponen los pies en un templo, hablan sin conocimiento de causa e incurren, por lo tanto, en los más grandes y lamentables errores de apreciación.

No hay más que ver—en San José, por ejemplo, y a pesar de que gran parte de la población se ausenta durante los días santos—la enorme afluencia de fieles a los templos y la enorme concurrencia en las procesiones, así como también la gran cantidad de confesiones y comuniones, de tal manera que los sacerdotes

casi no dan a basto, quedándose muchos fieles sin poder cumplir con ese precepto por falta de clero, para convencerse que la fe no ha muerto ni puede morir, pues viene de Dios. Y lo mismo ocurre en toda la República.

Es cierto que a las procesiones van muchos curiosos y muchas gentes mal educadas a cometer toda clase de irreverencias, pero esos son los que se agrupan en las esquinas para ver pasar la procesión y no los que la siguen por la calle.

Pero donde mejor se puede apreciar la fervoridad de nuestro pueblo, es en la procesión del Glorioso Resucitado, que se verifica a las cinco de la mañana, con una enorme concurrencia de fieles. Y hago notar que por lo temprano de la hora, los que concurren a dicha procesión lo hacen por devoción y no por curiosidad.

La fe religiosa de nuestro pueblo es grande y sería aun mayor, si la Iglesia Católica no tuviera que luchar, en terreno desventajoso, contra los potentados que la atacan.

Liliani

Cuchillas finas, tijeras para uñas y para barbería, anteojos con estuche para todas las edades, estuches de hombre para viaje y carteras de toda clase.

Heredía,
TIENDA DE BENAVIDES

Martes 17.—Santos Aniceto, papa; Elías y la beata María Ana de Jesús.

LA BEATA MARIA ANA DE JESUS

La bienaventurada María Ana de Jesús nació en Madrid y fué bautizada en 21 de Enero de 1565, en la parroquia de Santiago. Sus padres fueron Luis Navarro y Juana Romero. Desde su infancia empezó a macerar sus carnes por amor de Jesucristo, y, llegada a la edad del matrimonio, no quiso a otro esposo que aquél. Entró un día en la capilla de la Merced calzadas, se confesó con el P. Juan Bautista, fundador de la reforma, y con licencia de sus padre y confesor fué a vivir al humilde aposentillo de un jardín, frente al convento de Santa Bárbara de Madrid, hasta que pasó aquella posesión a otro dueño. El Jueves Santo de 1613 vistió el hábito de Nuestra Sra. de la Merced, y en el tercer día de la Pascua del Espíritu Santo del siguiente año profesó en manos del general. El 17 de Abril de 1624 entregó su espíritu en manos del Criador. Su cuerpo se venera incorrupto en el convento de Religiosas de don Juan de Alarcón de Madrid.

UNA MUJER CONTENTA.

Aparte de toda cuestión de forma o facciones, tiene un atractivo que le es propio. La frescura de sus mejillas, la elasticidad de su paso, el timbre de su voz—todo esto forman atractivos para todo el mundo. Maravillosa y valiosa como es, la salud no es cosa tan difícil de lograr, como creen algunos desanimados. La mayor parte de las afecciones femeniles, proceden de sangre impura, nutrición defectuosa y baja vitalidad y debilidad general. La ciencia moderna proporciona el remedio que mejor éxito ha dado para tal condición, la PREPARACION de WAMPOLE. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. Tomada antes del alimento, mejora el apetito, enriquece la sangre y alivia esas debilidades peculiares al sexo, que son el verdadero origen de su malestar. Es un consuelo para las esposas cansadas, las madres que están criando, y las niñas en su desarrollo. Imparte color a las caras pálidas y robustece los pechos hundidos. Rara es la vez que se le haya pedido alivio y ayuda que no haya respondido con prontitud. El Dr. Alfredo J. Valenzuela, Catedrático de la Universidad del Guayes y Especialista en Enfermedades tropicales, de Guayaquil, Ecuador, dice: "Certifico que he usado en mi clientela con éxito notable la Preparación de Wampole y que es bien tolerada aun por los pacientes de estómago más delicado." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

Sombreros paja, forma tártara bonitos estilos. Ultimos estilos en gorras. Completo surtido de sombreros. Especialidad en sombreritos de paja para niñas.

Heredía,
TIENDA DE BENAVIDES

Pomada Lassar

La única, la verdadera que cura toda clase de úlceras

Obleas contra la Influenza

Fórmula del Dr. Calderón que curan cualquier resfriado en un día

En la

BOTICA VARGAS

Cápsulas antipalúdicas

Infalibles contra el paludismo. Ensáyelas hoy mismo.

Jarabe Sedatol

De Sharp & Dohme

para la bronquitis aguda, toses y todas las afecciones de las vías respiratorias

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez San José, Costa Rica

Adela v. de Jiménez e Hijos

CONTRATISTAS CONSTRUCTORES

APARTADO 343—TELEFONO 277

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

Impresiones de un turista en su visita a Limón

Después de haber visitado los magníficos puertos de Trinidad, Curacao y Colón, tocamos a Limón, para recibir nuevas impresiones, de la simpática república de Costa Rica.

—Cuántos habitantes tendrá Limón? preguntamos a nuestro amable y erudito «cicerone»? —Unos diez mil sobresaliendo ya los blancos a los negros, desde hace algunos años, nos responde.

Todos se muestran muy deferentes con el visitante o turista, dando así una verdadera nota de su cultura y urbanidad.

—Nuestra visita coincidió en los días de Semana Santa, en los que el culto de la Iglesia Católica es altamente conmovedor, grandioso y sublime.

Agradablemente nos impresionó la devota celebración de los divinos oficios, de pontifical, del Ilmo. y Rdm. Sr. Obispo, llenándose el templo de bote en bote para asistir con espíritu de fe y devoción, a las ceremonias de la consagración de los Santos Oleos, al Lavatorio de los pies y a la conmovedora de la adoración de la Cruz, el Viernes Santo.

Presenciamos la piadosa y concurrida procesión del Santo Entierro, llamándonos la atención el hermoso y artístico sepulcro, estrenado este año, nos dijeron. debido al celo y entusiasmo del mencionado Mons. Blessing. El sepulcro era llevado en hombros por tandas de diez esforzados caballeros que se alternaban

cada cincuenta varas, debido al peso y magnitud del mismo.

Entre los turistas y visitantes que pertenecen a la religión católica, es sabido el silencio devoto y religioso en el interior y por fuera de los templos y población, interrumpido tan solo por el triste y fúnebre sonido de la matraca, invitando a los fieles católicos a los actos de culto, enmudeciendo las campanas de la torre, en memoria de la muerte de Jesucristo, N. Señor.

—Pero una nota discordante del todo nos llamó la atención.

¿Por qué se oyen tocar las campanas en diferentes horas y direcciones, como si fuese para anunciar una función religiosa? preguntamos a nuestro acompañante.

—Vd. no sabrá, nos contestó, que en esta ciudad cuya inmensa mayoría es católica, pululan variedad de sectas protestantes, con sus «iglesias» o salas; como quiera llamarlas, y ritos, las cuales sectas se desvelan por hacer el ridículo, pues tocan sus campanas todos los días del año, convocando a sus adeptos, para charlar, cantar salmos y escuchar majaderías de un señor zapatero, sastre o barbero, quien ostentando un título que no se sabe quien se lo pudo conferir y con el cual se hace llamar y saludar por el «pastor», intenta explicar a su manera, textos truncados de la Biblia.—Ahora me explico.....

—Y dígame: Son muchas estas sectas?

—Unas doce; quizá en memo-

Suscríbase al CORREO NACIONAL

ESTAMOS LISTOS
para atender todas las órdenes de
Útiles Escolares
y **Material de Enseñanza**
de toda clase

Pida Ud. los renombrados
CUADERNOS
de esta casa
Librería Lehmann
(SAUTER & C^o)

LA POUPEE

BEJOS M. YAMUNI

Gran almacén de novedades y de artículos de uso corriente

Agencia exclusiva de las famosas Llantas

Kelly

ARTICULOS PARA REGALOS

Todo a precios

sin competencia

ria de los doce hijos de Jacobo, de las tribus de Israel o de los signos del Zodiaco; vaya Vd. a descifrarlo.

Hoy la iglesia de los «Adventistas» en donde se enseña que el Mesías viene «mañana», tal como suena, siempre en futuro, siempre esperando y naturalmente nunca les llega. Se reúnen los sábados, oyéndose unas canciones tan dulces, que al transeunte que acierta a pasar por allí, si ha podido almorzar bien, le parece que es transportado al tercer cielo.....o mejor dicho al limbo.

Los «Metodistas» ostentando aun su pedante orden de vida establecido en 1729 por Juan Wesley, estudiante de la Universidad de Orford, «dedicándose a despartar la devoción».

Los estúpidos «Evangelistas» con su fanática monomanía, de comentar su evangelio y alargar a sus oyentes, normas de vida.

Hay también los de la «Iglesia alta» con sus ceremonias, remedos del culto católico, ornamentos que ostenta el ministro, los cuadros de via-crucis, una especie de «hijas de María»... Los «Moravos» etc. etc. hasta el número mitad de veinticuatro, como se ha dicho, poniendo punto o cola final el bullanguero rito o secta que se ha dado en apellidar, «Ejército de Salvación».

—Y por qué le pone Ud. el epíteto de *bullanguero*, a este último sector de la múltiple y variada red protestante? Será quizá haciendo referencia, a unos conciertos estridentes que de ocho a diez de la noche se oyen en las encrucijadas y bocacalles de la ciudad, y que al notarlos uno al pasar por allí, le dan ganas de apretar a correr como un galgo?...

—Evidentemente Ud. ha dado en el clavo.

Pues sepa que los ciudadanos que vivimos en esta linda ciudad e importante puerto con cara al Atlántico, hemos de aguantar, al intentar dar un paseo por la noche, o también desde nuestras casas, aquellas monótonas canciones y melodía invariables que con un palmo de boca abierta y los ojos levantados plácidamente hacia el firmamento, elevan hacia no sé quién, los seis u ocho individuos entre mujeres, chiqui-

llos y hombres que pertenecen al cacareado «Ejército de salvación» para salvar, dicen, o mejor condenar a los incautos que caen en sus redes. Porque viera, si es ridículo su rito.

Se comienza tocándose la panza; después, un músico de séptimo grado suena con fuerza una vieja sucia trompeta repitiendo cuatro veces el tono del canto que se ha de entonar. A la quinta vez, se le juntan los golpes rígidos y secos de un gran mazo movido por mano fuerte y descarnada que va a dar en un círculo de viejo pergamino de un gran tambor, y todos a una haciendo una armonía desconcertante, acompañando las voces, unas suaves y otras como saliendo de una gruesa garganta, por la cual parece que poco antes, ha pasado y bajando a unas secas entrañas, algunas copitas de confortante y sabroso guaro, entonan, repiten y vuelven a entonar lo del pasado domingo y lo de la vigilia, y todo eso con otro lírico instrumento de una pandeleta. Cada cinco minutos de esta música tan sabrosa, hay silencio sepulcral, para oír las exhortaciones del pobre «ministro».

Dígame si este espectáculo, tan repetido todo el año, no es por demás delicioso y muy a propósito para alquilar allí los transeuntes, unas cuantas sillas y comenzar a bostezar.

=Crea, amigo, que la impresión que los visitantes y turistas extranjeros con mediana cultura se llevan al presenciar estos cultos y ceremonias de las sectas protestantes, si no fuese de compasión por tanta terquedad o fanatismo, es de que se les tiren graciosos piropos, por lo bien que representan el papel del ridículo, ante la mayoría de la población que es católica, viviendo de una fe divina que informa la Iglesia de veinte siglos de gloriosa existencia, ostentando sobre sus sienas la triple y brillante corona del martirio, de la virginidad y de la ciencia.

Pero a no dudar, que tanta constancia entre ellos, se explica por los dólares constantes que cada mes van cayendo sobre sus manos.

O'Connell

Los efectos del JABON INDIO son maravillosos

Casos de Ulceras rebeldes que no cedían a los tratamientos corrientes, cedieron inmediatamente al JABON INDIO.

La caspa, afección tan temible por la pérdida del cabello, se cura usando el JABON INDIO.

Y como antiséptico no hay nada que se parezca al JABON INDIO. Sus efectos son rápidos y seguros. Lo vende la Botica Vargas y la Botica Violeta.

Pida: JABON INDIO del Dr. Winton.

ACLARACION

San José Costa Rica, 16 de Abril de 1928.

Sr. Gobernador de la Provincia de San José

Don Macedonio Esquivel

Muy respetuosamente:

Con verdadera extrañeza leímos en La Tribuna del Domingo pasado su carta, dirigida al Sr. Mario Urbini, en la que le dice, que nosotros solicitamos de Ud. prohibiera la exhibición de la película «La Mujer Desnuda».

Nuestra petición no era esa; sino sencillamente le exigíamos como ciudadanos, que investido con sus deberes y obligaciones de Gobernador para trabajar por el saneamiento moral y material de la ciudad, se sirviera hacer pasar por la censura dicha película, para ver si reunía las condiciones de decencia que nuestra sociedad tiene derecho a exigir tengan siempre.

Para hacer esa solicitud a Ud. nos fundamos en las siguientes poderosas razones:

1ª. La obligación que tenemos los Costarricenses, como ciudadanos, de velar siempre por el orden, libertad y moralidad de nuestra sociedad.

2ª. El sugestivo y nada decente nombre de dicha película «La Mujer Desnuda».

3ª. Los Carteles y preventivos que han servido para anunciarla colocados uno en la esquina más céntrica de la capital, como es el Almacén Delcore y otro donde estuvo el Hotel Francés.

4ª. Los anuncios publicados en los diarios del Sábado y Domingo pasado, que lejos de ser modelos de arte, son simplemente vulgares desnudos.

Si a Ud. parece que todos estos cartelones son obras de arte, en buena hora continúen exhibiéndose, si lo contrario, ya Ud. sabrá mejor que nosotros sus obligaciones.

De nuestra parte celebramos que esta película sea una verdadera obra de arte y sirva para fomentar la cultura en nuestra sociedad, que es lo que deseamos la mayoría de los costarricenses.

Con toda consideración,

J. Pérez G. López

“CUAJANI JORDAN”
ESPECIFICO DEL ASMA O AHOGO
 Indicado en el Enfisema, Bronquitis crónica, Gripe, Catarro bronquial y Tosferina
CONTIENE TODOS LOS PRINCIPIOS ACTIVOS DEL CUAJANI
 (CERASUS OCCIDENTALIS L.)
 (PRUNUS OCCIDENTALES S. W.)
PREPARADO POR EL DR. RODRIGO JORDAN
FARMACEUTICO DE LA UNIVERSIDAD DE LA HABANA
De venta en la Botica Vargas

Nuevo Surtido de Vinos
 Excelente aceite para la mesa
 Vino Chianti y Vermouth
EN LAS CIUDADES DE ITALIA
 FRENTE A LA BOTICA ORIENTAL

Viene de la primera página

b) que el señor Director de la Fábrica Nacional de Licores siendo relativamente joven, se permitió injuriar a un empleado *anciano y honradísimo*, con una hoja de servicios limpia en *cuarenta años*, bajo más de diez administraciones de Gobierno; y eso es intolerable. Se trata con dureza si se quiere, a los malos empleados, a los perezosos, a los inútiles y se les depide: pero nunca a quien ha sido gala de honradez y ha sido garantía de fidelidad a la Nación.

c) que el intempestivo e inconveniente proceder del Sr. Administrador de la Fábrica Nacional de Licores es digno de toda censura.

Es de esperarse que por lo menos en la nueva Administración del Lic. don Cleto González Víquez, se haga justicia al empleado digno y honradísimo Sr. Gallegos, restituyéndolo a su puesto como satisfacción al ultraje que se le hizo y como reconocimiento a su dilatada labor de *cuarenta años*, tan mal estimada en un momento lamentable, por el señor Orozco Casorla. Es de justicia.

Censur

Suelo! Suelo!

Cilindrada en máquina.

Precios especiales en la de Zapatería por mayor

Escribir a Manuel Araya.

TENERIA SAN FELIPE

Heredía Apartado N° 20

Personales

Se encuentra en esta capital Fray Lorenzo de Pupiales, actual Cura de Filadelfia, Guanacaste. Reciba nuestro atento saludo.

—Felicitamos cordialmente a don Ricardo Ulloa y a su señora doña María Barrenechea de Ulloa por el feliz arribo de unos mellizos que Dios les envió como primer fruto de su matrimonio.

—Se encuentra en esta capital el viejo amigo de Costa Rica don Francisco Valiente, que aquí tuvo su galería fotográfica. Ahora viene de vacaciones y ejerce el homeopatía

Camisas blancas, pechera pura, Corbatas de lazo, blancas, negras y en colores.

TIENDA DE BENAVIDES

Flores para vestidos y para sobre todos; crinol, alambres y flores para sombreros.

Heredía,

TIENDA BENAVIDES

La Conferencia del jueves

Avisamos a los entusiastas por la homeopatía, que el jueves que sigue a las 7½ de la noche habrá una Conferencia pública en el local de la Asociación de Homeopatas, 200 varas al Norte de la casa de don Clodomiro Urcuyo.

La dará el doctor don Francisco Valiente, intelectual colombiano. La entrada es libre y se desarrollarán temas muy interesantes. Actualmente la Sociedad cuenta con 12 miembros. Será una oportunidad para ilustrarse en ese sistema curativo.

POSTUM

(Café Homeopático)

CORN FLAKES

GRAPE NUTS

soaba de recibir el

Aguila de Oro

PUJOL HNOS. — TELEFONO 739

Se van los militares de don Ricardo

Existe una especie de decadencia en los servicios oficiales. Todos esperan el safonazo como se dicen, y nadie quiere esperarse al 8 de mayo.

La mayor parte de los militares que fueron carlistas se quieren retirar el 1º de mayo.

Los cuarteles, pues, se llevarán pronto con militares cletistas.

En cobijas de lana, desde la más fina en clase, colores y dibujos hasta las más baratas; lo mismo en las de algodón.

Heredía,

TIENDA DE BENAVIDES

RAFAEL MEZA

Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs. al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital al lado de La Barcelona.

BOTICA VARGAS

Despacho de recetas de todos los médicos, a precios moderados

Medicinas siempre frescas

CONSULTORIO DE LOS DOCTORES

Rafael Calderón Muñoz = Rafael Calderón Guardia

Pedro Hurtado Peña

TELEFONO 812 — APARTADO 716

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA